

Marcelino y los Regionalistas

Marcelino, el Jefe de los nacionalistas de Figueras, hoy semi-ligueros, aquel que traicionó al candidato genuino de la alianza de izquierdas Dr. Ferrer Piera en las últimas elecciones de diputados a Cortes, favoreciendo así al Dr. Pi Suñer que a costa de algo apoyó con el alma la Lliga, hoy en combinación con la Lliga, ha intentado en Lérida, Barcelona, Figueras y otros puntos derrotar a los Radicales y Federales.

En Barcelona provocando la discordia entre los republicanos y acusando falsamente a Lerroux atribuyéndole palabras que jamás pronunció, ha conseguido Marcelino el triunfo de la Lliga, de haber ido unidos todos los republicanos otro hubiera sido el resultado. ¿Quieren una prueba? Aquí va. «La Veu» estos días ha arremetido furiosa contra los radicales y contra la U. M. N., pero ni una palabra ha dicho contra Marcelino ni su candidatura. Cualquier lector algo experto puede adivinar la complacencia con que «La Veu» ha visto la obra destructora y vergonzante de Marcelino y Compañía, dando con sus niñerías y egoísmos el triunfo a la Lliga. A esto ha dicho *El Progreso* del día 7 de Febrero:

«Que republicanismo, que izquierdismo y que obrerismo serán los de estas gentes que viven con la benevolencia de la Lliga.»

El Jefe de los nacionalistas ha fracasado ya, su partido ha muerto, ha triunfado la Lliga y la minoría en el Consistorio de Barcelona la constituirá el partido Radical.

En Figueras los nacionalistas de Dominguito, siguiendo sus consejos y de acuerdo con el ex-diputado provincial Sr. Jordá, que aspira a la reelección o a más, consiguieron realizar la coalición que en principio se acordó cuando el triunfo (?) de Pi Suñer. El único objeto de ella ha sido derrotar a los Radicales, derrotar a los que han puesto las cosas en su lugar, a los que no toleran misterios y que solo piensan en el cumplimiento del deber.

Marcelino ha conseguido en Figueras su propósito, derrotar a los republicanos de la Unión Federal-Radical para que triunfe la Lliga, la que en poco será la dueña y señora de la ciudad, la que cambiará en absoluto el statu-quo político del Ampurdán y la que procurará hundir para siempre a los republicanos que quieren gobernar solo con la república y no a medias como dijo Cambó.

En Lérida Marcelinillo logró que los nacionalistas y ligueros formaran una coalición para derrotar a los radicales que acaudilla el Dr. Estadella. No obstante todo ello los radicales solo perdieron un candidato gracias a una traición.

Hoy día es moda ser traidor y hacer el burro buscando votos a viva fuerza.

Así que queda demostrado, dejando pasar por alto otros distritos en donde ha ocurrido lo mismo como aquí, como el objeto del Jefe de los nacionalistas ha sido derrotar a los republicanos.

Aquí en Figueras el resultado ha sido la derrota de los republicanos y el triunfo señalado para la Lliga, con la que vergonzosamente pacta Marcelino cuando le conviene.

Hay necesidades que obligan. Estos son, pues, los que blasonan de republicanos.

I prou per avui.

Colegio-Academia Monturiol

Máquinas para escribir, id. para calcular, Edifonos

Titulo legal de Tenedor de Libros.

Contra la guillotina

Dice «El País»:

«He aquí los nombres de los 23 diputados que votaron contra la aplicación del artículo 112 del reglamento.

Alvarez (don Melquiades).
 Barcia.
 Nogués.
 Menéndez (don Teodomiro).
 Alomar.
 Pedregal.
 Ríos.
 Besteiro.
 Saborit.
 Valero Hervás.
 Balparda.
 Prieto.
 Castrovido.
 Alvarez Valdés.
 Tejero.
 Lerroux.
 Salillas.
 Zulueta.
 Ayuso.
 Chicharro.
 González Careaga.
 Morayta.»

Marcelino Domingo y Layret, no unieron su voto al de los republicanos.

Estaban muy atareados intrigando en sus casinetes de Barcelona.

Tenían que ayudar a la Lliga pretendiendo restar votos a la candidatura radical.

BILLAR DE PALOS.—Se vende uno en muy buen estado y en buenas condiciones. Dirigirse en Figueras, al Conserje del «Sport Figuerense». 9